

# Comunicado de prensa



## Firmado convenio que fortalecerá formación dual en todo el país

- Alianza plantea atender necesidades específicas del sector empresarial a través de capacitación de talento humano.
- A la fecha el INA cuenta con 10 empresas en formación dual y 90 en proceso para el 2023.

21 de noviembre del 2022. El Instituto Nacional de Aprendizaje (INA), la Cámara de Industrias de Costa Rica (CICR), La Asociación Empresarial para el Desarrollo (AED) y la Fundación Konrad Adenauer Costa Rica (KAS) firmaron un convenio que busca atender necesidades de talento humano del sector empresarial mediante la Formación Profesional Dual en todo el país.

El convenio, firmado la tarde de este lunes 21 de noviembre, plantea divulgación, promoción y capacitación de la formación dual, así como el diseño y ejecución de programas acordes a las demandas del mercado laboral, lo cual repercute directamente en empleo para las diferentes regiones de Costa Rica.

“Esta firma refleja el enorme compromiso que tiene esta alianza público-privada, por fortalecer la formación dual en todo el país y dotar al sector empresarial del talento humano que necesitan. Desde el INA venimos trabajando arduamente de forma paralela, identificando las necesidades de las empresas, y conectándoles también con la formación dual. Muestra de ese trabajo es que hoy estamos dialogando con más de 90 empresas para establecer convenios”, explicó Juan Alfaro López, presidente ejecutivo del INA.

Con el fin de que más empresas se unan al modelo dual, la alianza contempla que CICR, en coordinación con el INA, comparta a otras cámaras y asociaciones empresariales su experiencia y buenas prácticas para conectar la modalidad con empresas y empleadores.

“La CICR está comprometida en promover la formación técnica profesional para garantizar el talento humano que se requiere en el sector empresarial mediante su Ventanilla Única de Talento Humano, que es el interlocutor entre los empleadores y los entes formadores para desarrollar nuevos currículos de formación técnica profesional de acuerdo con las necesidades del sector empresarial. Gracias a esta alianza público privada, INTEL y Pozuelo, las primeras empresas en implementar la formación dual, ya han abierto sus puertas para recibir estudiantes con el propósito de desarrollar el talento humano costarricense y contribuir con la creación de empleos de calidad”, indicó Enrique Egloff, presidente ejecutivo de la Cámara de Industrias de Costa Rica (CICR).

# Comunicado de prensa



La Formación Dual, regulada por la Ley N° 9728, del 12 de septiembre de 2019, ofrece al sector empresarial la posibilidad de contar con talento humano especializado según sus necesidades, reduciendo la curva de aprendizaje y los tiempos en la contratación de personal.

“AED tiene el propósito de cocrear un modelo de país próspero, inclusivo y en armonía con el ambiente. Bajo esta premisa, y en el marco de su 25 aniversario, AED reafirma su compromiso con esta alianza para promover la educación y formación técnica profesional dual (EFTP), en acciones como la prospección e investigación de necesidades cuantitativas y cualitativas de la EFTP en las empresas y organizaciones. Este tipo de iniciativas aportan a la generación de empleo para poblaciones que aún enfrentan barreras de acceso como las personas jóvenes por lo que es una labor vital en temas de desarrollo sostenible”, añadió Olga Sauma, Directora Ejecutiva de AED.

"La economía social de mercado ha sido una clave de desarrollo en Alemania porque permitió conciliar desarrollo económico y equilibrio social. Un elemento importante y particularmente exitoso de esta economía social de mercado es la Formación Dual. Desde la Fundación Konrad Adenauer estamos comprometidos no solo con la promoción de la Economía Social de Mercado sino también con la promoción de la Formación Dual alrededor del mundo. Creo que la formación dual tuvo tanto éxito porque crea valor para muchas personas, beneficia al estudiante porque le transmite competencias y aumenta la empleabilidad, beneficia a las empresas porque obtienen colaboradores mejores capacitados, y beneficia a todos los consumidores porque mejora la calidad de los servicios y productos que consumimos" señaló Evelyn Gaiser, representante de la Fundación Konrad Adenauer, oficina en Costa Rica.